
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 25/01/2022, às 17h. Local: Ambiente Virtual.

O  secretário  de  Cultura  e  Turismo,  Luís  Soares  de  Camargo,  inicia  a  reunião

agradecendo  a  participação  e  a  adesão  de  todos  à  experiência  da  reunião  em

ambiente virtual, dado o cenário instaurado pela pandemia de Coronavírus. 

1- Posse dos novos conselheiros:  O Secretário Luís inicia a reunião dando boas-

vindas e agradece a presença de todos. Destaca ser um momento especial  por se

tratar da posse dos conselheiros para o Biênio 2022-2023 e faz a leitura do Decreto

Municipal  nº  7.654  de  03  de  janeiro  de  2022,  instrumento  legal  que  formaliza  a

composição  do  ComTur.  Antes  do  início  do  procedimento  da  eleição  da  diretoria

executiva,  os  conselheiros  são  apresentados  e,  em  seguida,  declara  todos  os

membros devidamente empossados. As conselheiras Caroline e Heloise fazem uma

breve  apresentação  aos  conselheiros  sobre  o  ComTur,  contextualizando  sobre  a

legislação que o rege e as ações do biênio que se encerrou, sobre o panorama e os

segmentos do turismo mais característicos em nossa cidade, sobre a classificação de

Itatiba como Município de Interesse Turístico pelo Governo do Estado de São Paulo,

sobre o Consórcio Intermunicipal para desenvolvimento do Polo Turístico do Circuito

das  Frutas  e  suas  ações,  e  Secretaria  de  Cultura  e  Turismo e  suas  ações  mais

recentes.

2-  Eleição  da  Diretoria  Executiva:  O  Secretário  Luís  convidou  o  Dr.  Diego,

representante da Secretaria dos Negócios Jurídicos junto ao Conselho Municipal de

Turismo,  para auxiliar  nos trâmites de eleição da diretoria  executiva para o biênio

2022-2023,  com base na Lei  nº 5.098,  de 01 de março de 2018,  e no Regimento

Interno do Conselho, Decreto nº 7.623, de 18 de outubro de 2021, destacando que a

diretoria  executiva  é  composta  por  presidente,  secretário  executivo  e  secretário

adjunto, se necessário, sendo estes indicados pelo presidente eleito.  Desta feita, o

secretário Luís solicita que os conselheiros interessados a se candidatar ao cargo de

presidente se manifestem. De todos, o conselheiro Carlos Eduardo da Fonseca Bettin

é o único a manifestar interesse, já presidente no biênio anterior.  Diante disso, Dr.
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Diego enfatiza que é possível a recondução caso não haja manifestação de nenhum

outro  candidato.  Sendo  unânime  aos  demais  conselheiros,  o  conselheiro  Carlos

Eduardo  da  Fonseca  Bettin  é  reconduzido  à  presidência.  Dando  continuidade  ao

procedimento de eleição da diretoria executiva, para atendimento ao parágrafo 2º da

Lei Municipal que expõe que “O secretário executivo será designado pelo presidente

eleito, bem como o secretário adjunto, quando houver necessidade de tal cargo”, o

presidente reconduzido indica Heloise Pigatto para o cargo de secretário executivo e

Caroline Duarte Biccarelli  para o cargo de secretário adjunto. O presidente destaca

que o turismo viveu momentos de extrema dificuldade diante da pandemia, mas segue

confiante na melhora do cenário e no planejamento de novas ideias e ações, bem

como retomada de alguns projetos que não foram viabilizados neste período de 2

anos,  como:  Concurso  Fotográfico,  Encontro  com  empresários  do  trade turístico,

novas rotas turísticas, dentre outros. Agradece a confiança e a reforça a expectativa

do engajamento dos conselheiros nas atividades do Conselho e que muito contribuirão

para o desenvolvimento do turismo.

3- Outros Assuntos: O presidente destaca que no próximo encontro será definido o

calendário anual das reuniões ordinárias do Conselho. A conselheira Caroline participa

aos conselheiros  sobre a 2ª  pesquisa de percepção do turismo pelo  morador  das

regiões turísticas desenvolvida pelo CIET – Centro de Inteligência da Economia do

Turismo  –  da  Secretaria  Estadual  de  Turismo  e  Viagens,  que  iniciou  em  22  de

novembro de 2021 e termina no próximo dia 28 de janeiro e informa que o link vem

sendo compartilhado desde então e será encaminhando novamente ao novo grupo.

Destaca a importância da participação de todos, bem como do compartilhamento para

maior  alcance  e  adesão.  Participa,  também,  sobre  o  PDL  –  Programa  de

Desenvolvimento Local, parceria firmada entre Sebrae e Consórcio Intermunicipal para

Desenvolvimento  do  Pólo  Turístico  do  Circuito  das  Frutas.  Tal  programa  envolve

atuação  do  Poder  Público,  Iniciativa  Privada  e  Terceiro  Setor  e  consiste  em

uma metodologia inovadora que visa garantir mais crescimento e competitividade (de

forma  sustentada)  à  economia  local,  desenvolvendo ações  customizadas tão

necessárias  em  um  contexto  de  impactos  econômicos  e  sociais  da  pandemia  de

COVID-19, dentre outras inúmeras e importantes ações para fortalecimento do turismo

local e regional. O primeiro encontro deste programa acontecerá amanhã, dia 26, às

9h,  em  ambiente  virtual  e  o  link  será  enviado  no  grupo.  Informa,  ainda,  sobre  o

Programa Destinos Turísticos Inteligentes, que envolve as 10 cidades do Circuito das

Frutas e que, com o andamento do programa, os conselheiros serão comunicados

sobre as ações, idéias e desenvolvimento do mesmo. Secretário Luís participa a todos



que o Circuito das Frutas está trabalhando de modo bastante intenso para executar

seu planejamento e dentre as ações estão contratação de empresa para mapeamento

do  fluxo  de  visitação  nas  cidades  da  região  turística  e  implantação  da  rota  de

cicloturismo, num percurso de 400km aproximadamente, que integrará as 10 cidades.

Ao ensejo, considerando o fortalecimento deste segmento na região, informa que no

próximo dia 29 será lançada uma ciclo rota que envolve Itatiba, Jundiaí, Louveira e

Vinhedo denominada “Rota das Frutas” e que trata-se de iniciativa da CCR Autoban,

que  tem implantado  ciclo  rotas  no  Estado  de  São  Paulo.  Para  tanto,  solicita  aos

empreendimentos que estão no trajeto em Itatiba observem movimentação e acesso

dos ciclistas, a partir de então, e participem à Secretaria de Cultura e Turismo. O link

para acesso ao trajeto será encaminhado no grupo. 

Nada mais havendo a tratar, Eduardo agradeceu a Secretaria de Cultura e Turismo,

aos trabalhos do Dr. Diego na condução do procedimento de eleição e a participação

de todos os conselheiros na reunião virtual. Assim, encerrou a reunião e eu, Caroline

Duarte Biccarelli, mediante período de férias da conselheira Heloise Pigatto, lavrei a

presente ata, que segue assinada pelo Presidente do COMTUR, Eduardo Bettin.


